6 INTERNACIONALES MARZO 2013 > viernes 15 Granua



GOBIERNO MALÍ PIDE ACTUACIÓN DE MISIÓN DE LA ONU



El ministro de Exteriores de Mali, Tiéman Hubert Coulibaly, dijo que su gobierno quiere un mandato "ofensivo" para la misión de paz que la ONU debe enviar a la nación africana en junio, en sustitución de la operación militar que lidera actualmente Francia contra los grupos islamistas radicales. "Hace falta un mandato robusto, ofensivo", destacó Coulibaly en una entrevista publicada hoy por Le Monde, justificando sus palabras con el hecho de que "no será una misión clásica ya que tendrá que imponer la paz y mantenerla". El jefe de la diplomacia del gobierno provisional malí defendió que la ONU tome el relevo de la operación actual porque eso "permitirá asegurar los recursos militares, logísticos y financieros para el contingente africano ya desplegado". (EFE)

ONU ALERTA SOBRE VIOLENCIA DE GÉNERO MÉXICO

"Es más riesgoso ser mujer en México que un soldado en Gaza o en otro país que enfrenta un conflicto interno", afirmó la jefa del área de género, violencia y derechos humanos del Fondo de Población de las Naciones Unidas, María José Gómez González, tras advertir que el país se encuentra entre los primeros lugares en el mundo en la comisión de los delitos de violencia sexual y trata de personas. De acuerdo con datos de la ONU, más de 800 mil mujeres y niñas son víctimas de la explotación sexual, mientras que alrededor de 38 mil han sido asesinadas en los últimos años. (La Jornada)

PREMIOS NOBEL URGEN A OBAMA A FIRMAR TRATADO GLOBAL DE ARMAS

En una carta abierta, 18 ganadores del premio Nobel de la Paz pidieron al presidente de Estados Unidos, Barack Obama, que haga avanzar las negociaciones hacia un tratado para reglamentar el comercio de armas. Los laureados se declaran a favor de un "tratado riguroso y completo" basado en la defensa de los derechos humanos y del derecho internacional. Entre los firmantes se encuentran el ex presidente norteamericano Jimmy Carter, el intelectual argentino Adolfo Pérez Esquivel, y la líder indígena Rigoberta Menchú. **(AFP)**

TIBURONES PODRÍAN EXTINGUIRSE

Los tiburones del mar Mediterráneo y del



mar Negro están al borde de la extinción por la pesca excesiva y la degradación de sus hábitats, según informa la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO). Según la ONU, durante los dos últimos siglos la población de tiburones en las aguas de los mares mencionados ha sufrido un decline vertiginoso. Solo en el mar Mediterráneo la cantidad ha disminuido un 97%. La reducción de la población de tiburonesse asocia a la sobreexplotación de la pesca y las presiones de la población humana en las áreas costeras. (Russia Today)

Suriname acoge cita de Ministros de Cultura de CELAC

PARAMARIBO, 14 de marzo.—Cuba llamó hoy a promover la cultura como una herramienta de integración y dignificación al quedar instalada en Paramaribo, capital de Suriname, la I Reunión de Ministros de Cultura de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC), reportó PI

Al intervenir en la jornada inaugural del foro, previsto hasta mañana, el titular de Cultura cubano, Rafael Bernal, dijo que urge significar y enriquecer las culturas atesoradas en la región, a partir del actual escenario de crisis global.

"Desconocer el papel de los valores, aplazar nuestra contribución al sentido de responsabilidad que debemos formar en cada ciudadano, exigir relaciones más justas, actuaciones más responsables y una vida más digna para todos, son tareas esencialmente culturales", afirmó.

A propósito de la reunión —que sesiona junto al XIX foro de Ministros de Cultura y Encargados de Políticas Culturales de la región— Bernal instó a lograr pronunciamientos y acuerdos concretos.

En el encuentro también se le rindió homenaje a quien fuera uno de los motores del proyecto integracionista en la región, el Comandante Hugo Chávez.

Este es el segundo encuentro de ministros de CELAC desde que Cuba asumió a finales de enero, en Santiago de Chile, la Presidencia Pro Témpore del bloque. La Habana fue sede de la I Reunión de Ministros de Educación de la Comunidad.



El Presidente Encargado de Venezuela, en la inauguración del programa Diálogo Bolivariano.

La política es construir Patria, asegura Maduro

CARACAS, 14 de marzo.—La política es para nosotros una forma de luchar y construir Patria, dijo el Presidente Encargado de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro, en una entrevista concedida la víspera al canal Venevisión.

Maduro ratificó que al asumir su responsabilidad actual y postularse para la primera magistratura de la nación lo que hace es cumplir una orden y mantener el legado del mandatario Hugo Chávez, fallecido el pasado 5 de marzo, informa PL.

Yo voy a ser leal al ideal del Comandante y al pueblo de Venezuela más allá de esta vida, sostuvo ante las cámaras televisivas. Maduro dijo que —en caso de resultar electo— gobernará para esta Patria y se comprometió con la independencia, el socialismo y la paz.

Reiteró además que continuará en los próximos seis años con el Programa de la Patria, el testamento político de Chávez, que marca cinco puntos principales para la búsqueda de la igualdad y la formación de una sociedad culta y con un importante nivel de calidad de vida.

Maduro inauguró también un nuevo programa de televisión denominado Diálogo Bolivariano como otra vía para mantener un contacto directo con el pueblo.

Xi Jinping, nuevo presidente de la República Popular China

BEIJING, 14 de marzo.—La XII Asamblea Popular Nacional (APN) de China, en su sesión plenaria de hoy, nombró al secretario general del Comité Central del Partido Comunista (PCCh), Xi Jinping, como el nuevo presidente de la República y de la Comisión Militar Central, en sustitución de Hu Jintao, quien fungía como jefe de Estado desde el 2003.

Li Yuanchao, miembro del Buró Político del Comité Central del PCCh, fue elegido vicepresidente del país.

El nuevo mandatario ingresó a las filas del PCCh en 1974 y luego asumió diferentes responsabilidades de gobierno en provincias como Hubei, Xiamen, Fujian, Zhenjiang y Shanghai, que lo condujeron en el 2007 al Comité Permanente del Buró Político, del Comité Central y presidente de la Escuela Central del Partido.

Siendo vicepresidente de China, en noviembre del 2012, Xi Jinping fue electo secretario general del Comité Central del Partido, duran-



El expresidente Hu Jintao y el electo Xi Jinping se saludan luego del nombramiento oficial en el Gran Palacio del Pueblo de Beijing, Foto: XINHUA

te el XVIII Congreso Nacional de la organización gobernante que agrupa a unos 82 millones de militantes.

Reporta Xinhua que en la sesión plenaria de este jueves también se designaron a los líderes del Comité Permanente de la XII APN, el máximo órgano de poder legislativo en China, siendo elegido como su presidente Zhang Dejiang, miembro del Comité Permanente del Buró Político.

Como vice titulares del Comité fueron distinguidos Li Jianguo, Wang Shengjun, Chen Changzhi, Yan Junqi, Wang Chen, Shen Yueyue, Ji Bingxuan, Zhang Ping, Qiangba Puncog, Arken Imirbaki, Wan Exiang, Zhang Baowen y Chen Zhu. Mientras, Wang Chen fue nombrado secretario general del órgano parlamentario.

La Asamblea Nacional Popular nombró también a Li Keqiang como Primer Ministro.

Desde su nombramiento oficial, jefes de Estado y de Gobierno de todas las latitudes han enviado felicitaciones al Presidente chino, que en los próximos cinco años llevará las riendas de la segunda economía global y de las políticas de desarrollo que esta nación emprende con la aspiración de edificar una sociedad modestamente acomodada para el 2020.

PNUD reconoce avances de América Latina en lucha contra la pobreza

MÉXICO, 14 de marzo.— América Latina ha logrado impresionantes avances en el desarrollo humano sacando a cientos de millones de personas de la pobreza a través de programas sociales innovadores aplicados en toda la región, reveló hoy aquí el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD).

En un informe titulado El ascenso del Sur: progreso humano en un mundo diverso, el organismo de la ONU describe cómo la desigualdad de ingresos ha caído en la mayoría de los países latinoa-

mericanos desde el año 2000, en gran medida debido a las iniciativas nacionales de lucha contra la pobreza. Sin embargo, la región sigue teniendo la distribución de riqueza más desigual del mundo.

Según Helen Clark, Administradora del Programa de las Naciones Unidas para el De-

sarrollo (PNUD), el progreso económico por sí solo no se traslada automáticamente en avances en desarrollo humano, "las políticas dirigidas a los pobres y las inversiones significativas en las capacidades de las personas, centradas en la educación, la alimentación y la salud, y las habilidades de empleo, pueden ampliar el acceso a un trabajo digno y ayudar a lograr avances sostenidos". (SE)